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林建岳倡港台拓豪華遊吸陸客
中總辦論壇 楊釗袁武盧文端曾智明等出席

政制及內地事務局局長暨港台經濟文化合作協進會
常務副主席譚志源，中總會長楊釗，副會長袁武、盧
文端、曾智明及港台企業家等出席昨日論壇，香港旅
遊發展局主席林建岳，行政會議成員、「一國兩制」
研究中心總裁張志剛及台北市經濟發展委員會副總召
集人連勝文等擔任演講嘉賓，分享了港台合作的經驗
及展望未來發展亮點。

《無間道》天台 旅客興趣濃

林建岳在前瞻港台合作時指出，自兩岸「小三通」
後，台灣與內地透過本港過境的旅客人數雖然下降，
但港方積極開拓年輕及家庭式旅遊項目，令相關旅遊
經濟效益不跌反升。他認為，港台未來在發展內地
「一程多站」旅遊服務時，可研究納入台灣行程，同
時把旅遊結合電影發展元素，正如過往《海角七號》
及《不能說的秘密》的取景拍攝，就分別帶動了屏東
及淡水的旅遊發展，而不少旅客同樣對《無間道》中
劉德華及梁朝偉置身的天台感興趣。
他續說，內地中產人口在2030年將高達10億人，對

豪華旅遊項目需求上升，港台兩地應早㠥先機，共同
開發更多郵輪旅遊行程。經貿方面，他亦指，現時港
方在台投資總額只有2.8億美元，台灣在本港投資總額
亦只有約2億美元，反映兩地經貿互動發展的空間仍
然很大，而雙方透過持續文化互動交流，加強互信，
也可以在落實中國夢的構想中貢獻力量。

張志剛：雙方應放眼大中華

另一嘉賓張志剛在論述港台合作方向時指出，港人
常說自由、效率及核心價值，台灣人則說人民精神及

願景，隨㠥港台交往常化，雙方應共同展望長遠合作
發展，彼此的互動不單是說本港的700萬人口，及台
灣的2,300萬人口，還要思考及探索整個13億人口的大
中華。他亦希望港台互動，能有助建構一套「中國的
發展模式及價值觀」，相信這種精神能有助解決西方
國家正面對的社會經濟發展矛盾及資源問題等。

譚志源：積極推動多層次交流互動

譚志源在致辭時形容，港台關係是兩岸關係的特殊
組成部分，2010年港台分別成立了「港台經濟文化合
作協進會」和「台港經濟文化合作策進會」，為兩地
提供討論公共政策合作的協商平台；2011年底，香港
在台灣成立了綜合辦事機構「香港經濟貿易文化辦事
處」，而在香港的「台北經濟文化辦事處」也得以正
式更名運作，積極與台方共同推動多層次的交流互
動。
他並強調，行政長官早前表示，港台應該訂定制

度化的經貿合作框架安排，以全面提升兩地經貿關
係，增進商人投資兩地的信心。他相信只要兩岸三
地一同抱㠥分享優勢的信念，一起抓緊亞太區的發
展機遇，必定能夠擴大三地在全球市場的份額和影
響力。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）兩岸經濟合
作漸趨密切，港台兩地的企業家充分肯定本港
金融地位，以及作為內地與國際間的橋樑優
勢。在中總昨日主辦的港台合作與交流論壇
上，台北市經濟發展委員會副總召集人連勝文
指，台灣常受官僚政治影響經濟發展，相反香
港面對環境變遷時變化力強，建議香港企業可
與具備研發能力、但開拓力不足的台灣小企業
合作，掌握商機。

台小企業研發佳欠開拓力

連勝文昨日在中總論壇上分享了自己開發台
灣悠遊卡的經驗：1997年他投入職場後，有近
9年時間在香港工作，香港可謂他的「第二個
家」，並體會到香港高效率及人才匯萃的特
色，尤其是香港應對環境變化的能力很強，建
議香港企業可與具備研發能力、但開拓力不足
的台灣小企業合作。

黃英豪：兩地零售旅遊應擴至華南

金至尊珠寶集團主席黃英豪昨日表示，香港
具備金融、法治、管理制度及品牌等優勢，認
為港台兩地的零售旅遊業，應合作拓展內地以
至整個華南市場，並以其集團為例，去年已率
先到台灣開設公司，主攻內地到台旅遊消費的
客戶，提供具備台灣特色紀念品，同時結合內
地500個分店做好產品售後服務。
永隆銀行常務董事、行政總裁朱琦亦大讚香

港有良好法治及營商環境，加上有成熟的金融
市場，相信香港未來可繼續扮演溝通兩岸三地
的重要角色，並指目前內地及台灣分別有700

多間及60多間企業來港上市，預計兩岸企業會繼續利用
香港融資平台，香港資本市場地位及資產管理能力會越
趨強大。
台灣晶華酒店集團董事長潘思亮形容，港台關係就像

美國的紐約與加州一樣，相信具備不少高科技中心及製
造業的台灣，在上市、投資及設立總部等方面依然會選
擇在香港。此外，香港早在10年前開始接待內地旅客，
經驗豐富，值得台灣的旅遊零售業學習及合作。

林太視察安達臣道發展
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）兩岸三地關

係和經貿往來近年高速發展，香港中華總商

會昨日舉行「企業家論壇──港台合作與交

流」，邀請港台企業及年青才俊分享兩地經貿

合作經驗。香港旅遊發展局主席林建岳強

調，港台經貿合作尚有很大拓展空間，雙方

亦應共同掌握內地商機，包括開發內地旅客

需求日增的豪華旅遊項目，發展一站多程並

納入電影元素等，互創共贏趨勢，為實現中

國夢作出貢獻。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務
司司長林鄭月娥昨日下午到訪觀塘區，
參觀基督教家庭服務中心的園藝治療花
園，了解安達臣道發展計劃的進展，參
觀藍田綜合大樓，並與當區區議會議員
會面。
在觀塘區區議會主席陳振彬及觀塘民

政事務專員區慶源的陪同下，林鄭月娥
昨日首先到訪基督教家庭服務中心位於
九龍灣的園藝治療花園「心靈綠洲」，
並與一群到訪花園的長者交談。「心靈
綠洲」於2013年2月啟用，是市區首個
園藝治療花園，為初期腦退化症患者、
抑鬱症患者、情緒困擾人士及智障人士
等提供園藝治療及靜修服務。
她其後視察安達臣道發展計劃的工程進度，了解安達

臣道石礦場的未來規劃，以及聽取房屋署、規劃署及土
木工程拓展署的匯報。

1.8萬單位料2016年底落成

安達臣道發展計劃的地盤平整及基礎設施工程於2008
年展開。平整後的土地會用於興建公共房屋、學校及社
區和休憩設施等。預計在該處興建的公共房屋可於2016
年底至2017年中落成，提供約1.8萬個單位。目前，規
劃署已制定了安達臣道石礦場未來發展的最終建議發展
大綱圖，建議的發展包括私人及資助房屋、文娛設施以

及石礦公園等。
林鄭月娥其後參觀了藍田綜合大樓。大樓內有游泳

池、音樂中心、公共圖書館、遊樂及文化設施，全部已
於2012年9月至今年初陸續啟用，為區內居民提供更完
善的康樂及社區設施。

晤觀塘區議員 談「起動九東」

最後，林鄭月娥與觀塘區議員會面，就區內事務交換
意見，並聆聽區議員反映區內的需要和關注，包括文化
和社區設施、區內行人和交通網絡，以及「起動九龍東」
計劃等。

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報

道）香港漁農界訪京團昨天上午拜訪
農業部，農業部副部長牛盾與訪京團
主要成員會面。訪京團團長何俊賢於
港澳流動漁民燃油補貼可持續、雙控
政策下零馬力增長、負增長、香港漁
民赴三沙從事捕撈作業等漁農問題、
以及輸港食物安全等問題與農業部交
換了看法。
農業部表示會積極研究考慮業界的

意見及建議，將深入研究有關問題，
解決現時香港漁農界問題，以達至業
界的要求及持續發展。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政府早前將西貢大浪西
灣納入西貢東郊野公園範圍，引發新界原居民強烈反對。
「鄉議局反對將西灣村納入西貢東郊野公園小組」昨日舉
行記者會，要求政府重新考慮撤回將西灣村納入郊野公
園，「若當局不回應我們訴求，我們不排除會申請法援向
當局提出司法覆核」。

指不尊重歷史私有產權

「鄉議局反對將西灣村納入西貢東郊野公園小組」召集
人巫家雄昨日在記者會上批評，漁農署以及郊野公園及海
岸公園管理局漠視西貢區議會、西貢鄉事會，和村代表、
村民在政府部門作諮詢時接獲的一致反對立場，完全不尊
重歷史和承諾、村民的生活方式和權益及私有產權，違反
公平公義，將保育責任和代價推給業權人獨立承擔。
他續說，小組將於下月20日在鄉議局舉行村民申訴大

會，屆時受影響的村民將會出席表達訴求，亦正研究邀請
負責的相關政府官員出席，聆聽村民意見。他要求，鄉議
局能統領新界27鄉鄉事會群策群力支援和呼應小組的抗議
行動，以彰顯受影響人士堅決反對將西灣村納入郊野公園
的堅定立場，「如果政府背逆民意一意孤行，勢必引發民
怨，對香港保護私有產權制度及對和諧社會構成重大影響
和衝擊」。

鄉局促撤西灣村納郊園

■中總舉辦論壇，

港台兩地企業代表

分享合作經驗。

香港文匯報

記者彭子文 攝

■林鄭月娥（中）聽取安達臣道發展計劃的簡介。

■牛盾（右）與漁農界訪京團團長何

俊賢（左）會面。

■林建岳 彭子文 攝


